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INTERÉS ELECTORAL 
 
SANCIÓN A ÁNGEL BALDERAS ES PERSONAL, NO AL PARTIDO: RUIZ OLAES 
Mauricio Ruiz Olaes, delegado de Morena en funciones de presidente, consideró que la sanción que por violencia 
de género se generó contra el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, es un tema personal, 
no uno que afecte al partido. La declaración se da luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ) determinó sancionar al morenista e inscribirlo en las listas nacional y estatal de generadores de violencia 
política de género. (AM 22, Q) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
HACE FALTA MÁS PARTICIPACIÓN AL INTERIOR DEL PAN 
Por Sergio Hernández 
La diputada Dulce Ventura dijo que aún no puede inclinarse por alguien para dirigir a su partido y señaló que al 
interior hace falta más participación. “Corresponde a los candidatos hacer sus propuestas, tienen un mes tengo 
entendido para dar sus propuestas a los diferentes miembros activos, estaremos atentos a ello, conociendo sus 
propuestas, y por supuesto siendo muy respetuosos de los tiempos”. (N 7) 
 
PRI 
 
DIRIGENCIA PRI NO DEBE INTERVENIR EN DECISIONES DE COMITÉS MUNICIPALES 
Por Sergio Hernández 
Es necesario que la dirigencia del PRI no tenga injerencia en las decisiones que se toman en los comités 
municipales, exigió el coordinador de los diputados de ese partido Juan Guevara. Explicó que el PRI pierde 
elecciones por la falta de confianza y el distanciamiento de muchos años y es un reflejo que la ciudadanía nos cobró 
en 2021, un costó de este alejamiento que tuvimos o las personas que desempeñaron alguna responsabilidad 
popular y no correspondieron a la confianza. (N 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO SE PUBLICÓ 
 
N: CONSOLIDAR LAS OBRAS 
El gobernador Mauricio Kuri acompañado por el alcalde Roberto Sosa, realizó una gira de trabajo por el municipio 
de Corregidora, para supervisar los avances en las obras de mejoramiento vial y seguridad, cuya inversión 
asciende a los 26.8 mdp.  (N principal) 
 
AM: PIDEN EN CENTRO HISTÓRICO DETENER LA GENTRIFICACIÓN 
Generar un amplio diálogo que frene la gentrificación en diversas zonas del Centro Histórico, rescate la 
habitabilidad y mejore la movilidad en ese espacio, fueron algunas de las solicitudes de vecinos de la calle de 
Ezequiel Montes e integrantes del Observatorio de Movilidad en reunión con la regidora de Morena en el 
municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga. (AM principal) 
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PA: NO SE PUBLICÓ 
 
EUQ: AUMENTA LA INFORMALIDAD EN EL ESTADO, ALERTA IMCO 
En el segundo trimestre se reportó que 42% de la población activa está en esa condición; también va al alza la 
subocupación. Llaman a recuperar empleos de calidad. (EUQ principal) 
 
CQRO: NO SE PUBLICÓ 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADA SELENE SALAZAR, REALIZA GIRA POR LA SIERRA GORDA 
La legisladora Selene Salazar, realizó una gira de trabajo al asistir al Primer Foro Turístico de Consulta Ciudadana 
para el Plan Estatal 2021-2027, el cual se realizó en el Auditorio Municipal de Jalpan de Serra; en este foro también 
estuvieron presentes los presidentes municipales de Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. En su intervención, 
Selene Salazar,  agradeció la invitación de Mariela Moran, titular de la SECTUR, para participar en el Foro de 
atención ciudadana de turismo y a los ciudadanos que participaron con sus ideas para construir el plan de trabajo, 
siempre con la idea de hacer equipo con los municipios serranos, cabe mencionar que para esta reunión se 
tomaron en cuenta cinco diferentes detonadores como son: Turismo de Naturaleza, turismo de aventura, 
hospedaje, gastronomía y turoperadores, así como  la participación de los operadores de turismo de la región. 
(ALQRO) 
 
TRABAJA SENADO EN COMBATIR IRREGULARIDADES LABORALES DE LAS PLATAFORMAS 
El Senado enfocará esfuerzos para combatir los incumplimientos que en materia laboral generan las plataformas 
digitales. El senador Gilberto Herrera indicó que se trata de una de las nuevas iniciativas presentadas, por medio 
de la cual se busca regular a todos quienes trabajan a través de alguna plataforma digital. La propuesta es que se 
les reconozca con todos los beneficios de un socio o con los de un trabajador, pero que finalmente se les dé certeza. 
(Q) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA KURI OBRAS POR MÁS DE 26 MDP EN EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA 
Con el compromiso de consolidar obras de infraestructura urbana que beneficien la movilidad y la seguridad en el 
tránsito de las y los ciudadanos, el gobernador, Mauricio Kuri realizó una gira de trabajo por el municipio de 
Corregidora, para supervisar los avances en las obras de mejoramiento vial y seguridad, acciones orientadas a 
ofrecer una mejor infraestructura, donde se contempla una inversión de 26.8 millones de pesos en beneficio de 
cerca de 25 mil habitantes. (...) Durante la supervisión de obra, el gobernador estuvo acompañado por Rogelio 
Vega,  jefe de Gabinete,  Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, Josué Guerrero, Secretaria Particular, y Sonia 
Carrillo, CEI. (AM 3, ADN, Q, PI, VI, LDH, ALQRO, AL, IN, M, ELQNO) 
  
PIDE VOCERÍA BAJAR EL RITMO DE ACTIVIDADES SOCIALES ANTE POSIBLE CUARTA OLA POR COVID-19 
Aunque aún no se puede considerar un fenómeno imparable, la Vocería Organizacional advirtió que ya se 
registraron las primeras señales de que la cuarta ola por COVID-19 puede ser una realidad en el estado. El vocero 
Organizacional, Erick Ventura subrayó que se ha insistido en la importancia de mantener un estado de permanente 
alerta y seguir actuando bajo nuestro entrenamiento COVID, para poder convivir con el virus, pero sin 
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contagiarnos.  Precisó que la semana anterior se vieron los primeros cambios en nuestros índices de contagios, con 
un incremento en el promedio diario de enfermos que lo situó en 94, llegando a registrar en un solo día más de 80 
casos activos. (N 1 y 5, AM 21, LDH, AL, M, ADN, ELQNO) 
 
EL PAN NO TRAICIONÓ, FUE UN FALLO DE LA SCJN: GM 
Por Tina Hernández  
La titular de la SEGOB, Guadalupe Murguía, ante la entrada en vigor de la Ley que permite las uniones civiles entre 
personas del mismo sexo, en su calidad de militante del PAN, considero que los panistas en la entidad no 
traicionaron los ideales conservadores y la defensa de la familia natural cómo los representantes del Frente por la 
Familia lo han externado. Aseveró que la aprobación de la ley por la LIX Legislatura, de mayoría panista, se debió a 
un fallo de la SCJN. (N 1 y 5) 
 
ENTREGA SEDESOQ ÚLTIMOS APOYOS A LOS AFECTADOS POR INUNDACIONES EN LA RUEDA SJR 
La mañana de este domingo, Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, y el presidente municipal de San Juan del 
Río, Roberto Cabrera Valencia, acudieron al Fraccionamiento la Rueda, al norte del municipio de San Juan del Río 
para entregar las últimas tarjetas bancarias a los afectados por las inundaciones ocurridas a los primeros días del 
mes de octubre. (N 7, AM 6, ADN, Q, LDH, M, ALQRO, RQNXN) 
 
PRESENTA SECULT LIBRO INFANTIL SOBRE LAS EMOCIONES 
La SECULT, a través del Fondo Editorial de Querétaro, presentó el cuento Florsiente escrito por Atzelvi Bello y 
Sofía Paulsen Huelsz. El personaje principal del libro y cuento infantil es Flor, a quien los lectores pueden 
acompañar en un viaje para reconocer y descubrir sus sentimientos y lo que sus amigos le aconsejan.  Atzelvi Bello, 
autora del Florsiente, indicó que cada página del libro contiene herramientas para que los niños comprendan la 
vida desde un lugar más consciente, y que la idea de la publicación es brindar estrategias y recursos que aporten al 
desarrollo psicoemocional de la niñez. (M) 
  

MUNICIPIOS 
 
ASOCIACIONES PARTICIPAN EN ‘YO RESPETO’ 
Integrantes de la Unión de Asociaciones Ciclistas de Querétaro, así como de diferentes Asociaciones civiles, 
participaron este fin de semana en un encuentro con autoridades donde se les presentó la campaña 'Yo respeto'. La 
campaña se lanzará en los próximos días por parte de la Secretaría de Movilidad y se enriquecerá con las 
intervenciones expuestas en el encuentro por parte de los ciudadanos. (AM 6) 
 
URGE REGIDORA DE MORENA RESCATAR LA MOVILIDAD Y HABITABILIDAD DEL CENTRO HISTÓRICO 
CAPITALINO 
Generar un amplio diálogo que frene la gentrificación en diversas zonas del Centro Histórico, rescate la 
habitabilidad y mejore la movilidad en ese espacio, fueron algunas de las solicitudes de vecinos de la calle de 
Ezequiel Montes e integrantes del Observatorio de Movilidad en reunión con la regidora de Morena en el 
municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga. Señalaron que esta búsqueda de alternativas para rescatar los centros 
de las ciudades ya se realiza en otros países, como en Berlín, donde el gobierno decidió expropiar miles de 
viviendas para “hacerlas de orden social” y que la gente pueda rentarlas, en lugar de dejarlas a precios altos de las 
grandes inmobiliarias y así detener la gentrificación que aleja a la gente de estos espacios que son los más 
comunicados. (ADN) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECAUDA UAQ 95 MIL PESOS CON CARRERA VIRTUAL A FAVOR DE LA VACUNA QUIVAX 17.4 
Con gran éxito se celebró la carrera virtual Canacintra 2021 #correconcausa como parte del Vacunatón de la UAQ 
para el desarrollo de la vacuna QUIVAX 17.4 contra la enfermedad COVID-19. Bajo la organización de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción (Canacintra) delegación San Juan del Río (SJR) y con el patrocinio de 24 
empresas, se logró una recaudación de 50 mil pesos a favor del proyecto universitario. (AM 3, ADN, LDH, ELQNO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA LOS HIJOS DE LA CORNETA 
PLANEACIÓN ESTRATÉGICA EN QUERÉTARO DE PRIMER NIVEL. El notario con licencia Antonio Rangel se está 
volviendo una pieza clave en el gobierno de Kuri al asumir la Secretaría de Planeación que se está encargando de la 
integración del Plan Estatal de Gobierno 2021-2027 para que se pueda establecer una estrategia efectiva para 
mejorar la capacidad de respuesta de la administración pública en el estado de Querétaro. Ha establecido una 
coordinación horizontal, vertical y transversal entre los secretarios y directores de todas las secretarías y 
direcciones del gobierno del estado para escuchar, conocer e integrarlas en un esquema que se podrá evaluar 
sistemáticamente y que servirá para integrar las voces de los ciudadanos en un proyecto integral que deberá estar 
listo para que arranque en los primeros días del próximo año. Los temas como seguridad, desarrollo del campo, 
salud, educación, cultura, turismo, relaciones laborales, deporte, uso de las nuevas tecnologías, medio ambiente, 
desarrollo sustentable; juventud y gobernanza son algunos de los temas que se están abordando en los diferentes 
foros que se llevan a cabo en toda la geografía estatal. Menuda labor porque se tendrán que condensar y definir las 
principales acciones y presupuestos para servir a la sociedad y que con la ayuda de instancias educativas de alto 
nivel como el CIDE dará al plan estatal de Querétaro la seriedad, formalidad y efectividad para que no se convierta 
en una serie de buenos deseos, sino en la ruta crítica que permita al gobierno trazar las principales estrategias y 
acciones que se van a implementar en los 18 municipios. LA 5 DE 5 EN QUERÉTARO IMPACTA 
NACIONALMENTE. Quieren que Querétaro sea el estado más transparente y con un esquema de rendición de 
cuentas que va más allá de lo que ya se había logrado en la administración anterior con Pancho Domínguez que, 
dicho sea de paso, gracias al concepto y a la presión política que supo aprovechar a su favor, la declaración 3 de 3 
(declaración fiscal; de no conflicto de intereses y declaración patrimonial) se convirtió en un estandarte 
contundente desde el punto de vista político electoral. Ahora, Mauricio Kuri le agrega en todos los niveles de la 
administración pública otros dos aspectos que resultan relevantes y muy importantes como son el examen 
antidoping y la carta de antecedentes no penales con lo que se detectarán algunas cuestiones personales de los 
servidores públicos. Parece que Kuri tiene bien claro que los servidores públicos de su gobierno deberán estar al 
100 % en sus habilidades y conocimientos para servir a la sociedad queretana y que de esa manera se vaya 
profesionalizando el servicio público para servir de mejor manera a la sociedad queretana que, cada vez, es más 
exigente. Se sumaron a esta iniciativa los alcaldes de Querétaro, Luis Nava que incluyó a secretarios, directores y 
regidores y de Corregidora, Roberto Sosa para darle continuidad a esa iniciativa que está llamando la atención a 
nivel nacional. Ojalá que antes de que termine este año lo hagan en los 18 ayuntamientos del estado para que la 
transparencia y el esquema de cero corrupciones vayan ganando terreno en las estructuras de gobierno. NAVA 
FUE AL CONGRESO POR MÁS RECURSOS PARA LOS MUNICIPIOS. Un buen esfuerzo de Luis Nava ahora como 
vicepresidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) para convocar a los presidentes y presidentas de las 
capitales más importantes del país para asistir al congreso federal y solicitar más recursos para los cerca de 2 mil 
500 municipios en México y atender necesidades de seguridad e infraestructura que resultan fundamentales para 
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dar respuesta a las exigencias y necesidades de los ciudadanos. Problemáticas que reciben, en primera instancia, 
los municipios. Ante legisladores federales de las fracciones del PRI, PAN y PRD y las representantes por Querétaro 
como Paulina Aguado y Sonia Rocha hizo hincapié en la necesidad de que el presupuesto 2022 consideren a los 
ciudadanos en cada uno de los municipios. Explicó el edil queretano que actualmente, del total de los impuestos 
que recauda el gobierno federal a través de la Secretaría de Hacienda con el cobro del IVA y del ISR se hace una 
gran bolsa federal. De ese total, el 82% se queda para el gobierno federal; el 14% se reparte entre los 32 estados de 
la república y solo el 4% se reparte entre los 2 mil 500 municipios que existen en nuestro país. Pareciera, dijo, que 
están condenando a los municipios a vivir en la pobreza y a que, poco a poco, ante el crecimiento poblacional, sea 
literalmente imposible atender y resolver las demandas y necesidades más sentidas, en este caso, de los 
queretanos y del resto del país. MATRIMONIOS IGUALITARIOS EN LA LEY. Por fin ya es ley el matrimonio 
igualitario que entró en vigor esta semana. Hay que señalar que hubo cierto desconcierto en la sociedad queretana, 
ya que para muchos sigue siendo “ultraconservadora” y para otros va dando un vuelco hacia la liberación de temas 
que tienen que ver con la aplicación de los derechos humanos en el mundo. Se publicó en medios locales y eso va 
de acuerdo con lo que establece el artículo 85 de la ley orgánica del poder legislativo de Querétaro lo que le da 
legalidad y vigencia. Es Querétaro el estado 24 en la aprobación de esta temática. Ahora la pregunta es saber si hay 
o hubo más leyes que no llegaron a publicarse a pesar de que habían sido discutidas, analizadas y sancionadas en 
las anteriores legislaturas y que no corrieron con la misma suerte de esta polémica ley que genera modificaciones 
en el código civil y que en la nueva redacción del artículo 137 del código civil en el que ahora se especifica que el 
matrimonio es la unión entre dos personas que, además, les da igualdad de derechos y obligaciones ante la 
sociedad. Un hecho histórico para Querétaro y aunque falta todavía valorar algunas reacciones de los grupos más 
radicales, se espera que haya la madurez suficiente para interpretarla como una nueva propuesta legal para hacer 
de Querétaro un estado cada vez más libre y respetuoso de los derechos humanos universales. Que así sea por el 
bien de todos. DEL MT AL INE. El exgobernador José Calzada, intentó en el 2018 ser candidato nuevamente al 
Senado de la República. Para poder ser considerado, renunció a la SAGARPA y el entonces Presidente Nacional del 
PRI Enrique Ochoa, por disposición presidencial, le dio la titularidad del Movimiento Territorial. Sin embargo, ello 
no fue suficiente para alcanzar la titularidad del escaño en el Senado, quedando como suplente del Senador de la 
CTM, Aceves del Olmo. Así, José Calzada quedó inmerso en la estructura del PRI; apoyó al Dr. José Narro con todo 
haciendo grupo con Manlio Fabio Beltrones, su antiguo coordinador y aliado en el Senado antes de ser gobernador. 
Con la llegada de Alejandro Moreno, el Dr. Narro sorpresivamente renunció al PRI, ante la manera en la que fue 
electo Alito Moreno; con ello dejaron colgadas en ese proyecto a decenas de militantes que creyeron en ese 
proyecto. (...) A CONTRACORRIENTE. Con recorte presupuestal al INE y al Poder Judicial; sin escucha ni diálogo de 
las propuestas de la Alianza ‘Va por México’, se aprobó el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
2022. Es un duro golpe a las arcas de los municipios del país y de los ciudadanos que carecen de servicios e 
infraestructura. La lucha por el redireccionamiento de recursos fue impulsada, entre otros, por el alcalde capitalino 
Luis Nava, quien recién fue nombrado Vicepresidente de la ANAC y se reunió con los integrantes de la Alianza 
opositora para discutir las necesidades más sentidas de la población. En esas reuniones, los legisladores y alcaldes 
acordaron la propuesta de reasignar 380 mil millones de pesos, poco más del 30% del gasto reprogramable; por 
ejemplo, a refugios de mujeres violentadas y a poner en marcha estancias infantiles. Sobre el gasto federalizado, se 
propuso destinar mayor presupuesto al desarrollo y construcción de infraestructura carretera municipal, que el 
Fortaseg sea ejecutado vía los municipios, así como la creación de un fondo metropolitano y más. Pero no hubo 
escucha, diálogo ni negociación. Se priorizó el presupuesto para obras faraónicas que poco abonan a solventar las 
necesidades del ciudadano de a pie. Será este un reto para Luis Nava, como Vicepresidente de la ANAC, quien 
seguirá luchando para orientar y mostrar casos de éxito en municipios, para que sean replicados por otros. 
Siempre buscando mejorar la calidad de vida de los ciudadanos. ¡AMÁRRENLO! ¡Ya amarren al que está acabando 
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con el país! Cuando su tan cacareada cuarta transformación ha fracasado, su promotor se está protegiendo en el 
glorioso Ejército Mexicano, aquel al que el pueblo respetaba y al que el presidente ató de manos para soportar 
agravios, producto de su ineptitud como mandatario. A ese ejército menospreciado y mancillado por un absoluto 
desconocimiento de su historia, hoy, el fracasado presidente, el que aún no puede rendir cuentas claras a los que 
en él confiaron, consciente de su fracaso, paradójicamente encuentra en esta institución su única salvación y 
seguro de sobrevivencia, por esto les está entregando al país. Ya tienen puertos, construcciones de bancos, sedes 
de la Guardia Nacional, administración de aduanas, construcciones del tren y el aeropuerto militar San Lucía, con 
el nombre de Felipe Ángeles que el presidente ni lo conoce, porque de historia solo sabe lo que le dicen antes de 
salir a la mañanera. (...) MOVIMIENTO CAMIONERO. Hoy a partir de las 09:00 horas se reunirán en el Parador 
Conín, los integrantes de las organizaciones Freno y AMOTAC, traileros que siguen padeciendo prácticas que se 
suponía deberían haber quedado erradicadas, más no ha sido así y por eso, además de la reunión, anuncian un 
posible paro nacional. La Reunión Nacional de Operadores de Tráiler analizará — según trascendió— las 
conductas patronales, las sindicales, así como las de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) contra el 
gremio camionero. Otro anuncio importante es el cambio en la directiva de Freno cuya elección será en enero del 
año entrante. La lucha de los camioneros no es de ninguna manera nueva, llevan décadas tratando de mejorar sus 
condiciones y no se ha logrado del todo, no cuentan en general con prestaciones sociales, seguridad social y 
cuando enfrentan un problema, tienen que resolverlo solos. (...) BREVES. Qué si en Querétaro hace falta un 
segundo piso… ni dudarlo, ya no caben los tráileres. CAR HERRERA DE KURI. La primera dama parece tener el 
don de la ubicuidad, donde quiera se le ve trabajando y resolviendo. ARAHÍ DOMÍNGUEZ DE NAVA. 
Impresionante el ritmo de trabajo que tienen, lleva años en búsqueda de llevar bienestar a los más necesitados sin 
asomo de fatiga. MARIELA MORÁN OCAMPO. No solo le está dando un gran impulso al turismo, como una de las 
formas de reactivar la economía, sino que lo está haciendo con alegría y eficiencia. MARCELA HERBERT. La nueva 
secretaria de Cultura del estado conoce a profundidad el tema, es artista y administradora, pero también una 
mujer sensible que entiende al gremio. MARTINA PÉREZ RENDÓN. La función que le ha tocado para combatir la 
pandemia hace de ella un perfil necesario para la salud en el estado. Ojalá su personal la acompañé en este 
esfuerzo. BETY LEÓN. Después del proceso electoral se juraba que Bety León estaría presente en la política estatal 
y se le ve poco… lo cual es una lástima por su preparación y tacto discursivo. ABIGAIL ARREDONDO. La que sí 
aparece y sigue luchando es la presidenta del PRI estatal, a quien le están tocando todas las duras y esperemos que 
logre regresar a su instituto político a los documentos básicos y la gestión social a ninguna militante le había 
tocado un PRI a la zozobra. DOS PESOS POR VIAJE. Adultos mayores, gente con discapacidades y estudiantes 
pagarán dos pesos por el transporte público en lo que resta del año. La ayuda será muy benéfica sobre todo al no 
cobrar el transbordo. Una cajetilla de cigarros ya cuesta como 25 traslados. PACHO VS MARKO. Por tercera 
ocasión Marko Cortés convocó a Francisco Domínguez a sumarse a las tareas bajo su mando y por tercera vez 
Pancho le respondió que ni maíz palomo, porque no será parte del fracaso de su partido… también lo querían 
mandar a Oaxaca para salvar al PAN que está desahuciado en esos lares. TERTULIA. Gran ambiente de los 
tertulianos por haber casi adelantado la bomba que resultó la boda en la ciudad Antigua de Guatemala, hasta la 
separación del hasta entonces Titular de la UIF, posición estratégica que, si bien depende de la SHCP, en este 
sexenio federal le dieron otro manejo, más el estilo personal de su anterior responsable lo convirtió en el 
francotirador a sueldo, del Presidente López. Nuestro paisano o no midió o no quiso ver, pero para el caso y efectos 
del solitario de Palacio Nacional es lo mismo y ha dado claros ejemplos de que no se tienta el corazón, los usa y los 
desecha, recordemos la renuncia (aquí sí muy creíble) de Jaime Cárdenas, otro egresado también como Nieto de la 
Facultad de Derecho de la UAQ. Otro tema que trataron los Tertulianos fue la molestia que está generando el 
incremento de las tablas para el pago del impuesto predial, del más alto de la República, pareciera que no saben 
que el pago del impuesto por adquisición de inmuebles antes conocido como traslado de dominio también es de los 
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más altos en el país, sobre todo los municipios de San Juan del Río, El Marqués y Querétaro, sin olvidar que en años 
recientes crearon un pago de derechos en catastro por trámites que antes estaban incluidos en los servicios 
administrativos y técnicos que se incluía en ese pago del impuesto predial. (...) (N) 
   
ASTERISCOS 
NUEVO TITULAR EN LUCHA CONTRA ADICCIONES. El Consejo Estatal contra las Adicciones tiene un nuevo 
titular, reveló el ahora excomisionado Guillermo Tamborrel Suárez a través de sus redes sociales. Tras seis años de 
desempeño en el puesto, indicó que la dependencia ahora estará a cargo de Andrés Longoria, quien lo etiquetó en 
una foto, para agradecerle una reunión que sostuvieron como parte de la transición. SEGURIDAD ESTATAL. En la 
lucha contra el narcomenudeo, este fin de semana la Fiscalía General del Estado detuvo alrededor de 18 personas, 
resultado de 18 cateos realizados en los municipios de Querétaro, Corregidora, Colón y Ezequiel Montes, donde se 
aseguraron 521 dosis y más de nueve kilos de marihuana. USARÁN PROYECTO DE TELEMENTORÍA. A un año de 
su apertura, la Clínica Especializada San Fernando del ISSSTE en Baja California Sur ofrece atención integral a 
derechohabientes que viven con VIH. Iniciará un proyecto piloto de Telementoría, con el objetivo de extender su 
modelo de atención en todo el país, así como grupos de ayuda mutua para promover estrategias de estilo de vida 
saludable, informó el director general Luis Antonio Ramírez Pineda. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
LELE RETOMA SUS GIRAS. Quien ya anda de “pata de perro” viajando por distintos puntos del país es nuestra 
muñeca Lele. “Lele la muñeca viajera” apareció ayer en redes sociales. Salió de Puebla, viaja en una vieja combi que 
se bautizó como “combigotes”. Pasará por varias ciudades del sur, desde donde promoverá Querétaro, pero su 
destino final es llegar a Mérida, sede del Tianguis Turístico. Este es el reinicio de las giras de Lele, pues recordemos 
que previo a la pandemia anduvo por las principales ciudades del mundo y ahora Turismo estatal que encabeza 
Mariela Moran retoma esta exitosa estrategia de promoción de nuestros destinos y riqueza cultural de la mano con 
este símbolo artesanal de los queretanos. KURI LE PEGA DURO A LA VITAMINA T. Al gobernador de Querétaro, 
nos cuentan, le gusta consentir a su paladar con buen taco. A media semana se le vio con sus más cercanos 
colaboradores comiéndose unos ricos tacos y lo mismo hizo el sábado. Ayer, don Mauricio visitó Corregidora para 
supervisar obra pública y tampoco desaprovechó la oportunidad para caerle, junto con edil de la demarcación 
Roberto Sosa, a comerse unos tacos de barbacoa. Dicen que “barriga llena” nos da un “corazón contento”, pero 
también nos reanima para pegarle “sabroso a la chamba”. Por eso es importante tener presente que un taco a nadie 
se le niega. (EUQ 2) 
 
LOS HUÉRFANOS DE SANTIAGO 
Por Fernando Paniagua 
Cuando, el pasado viernes 5 de noviembre, Carlos Salomón, ex socio de Rosario Robles y ex director de la Lotenal, 
subió una foto de él y su pareja a sus redes sociales de su estancia en Guatemala, nadie pensó que una boda 
terminaría siendo el pretexto perfecto para una destitución largamente esperada por muchos: la del sanjuanense 
Santiago Nieto. De los motivos, enredos, malquerencias y tenebras que significaron los cimientos de la salida de 
Nieto Castillo del gobierno federal ya se ha hablado mucho; sin embargo, poco se ha analizado del significado de 
esa salida en el entorno político local, que lo tiene y mucho. A todos nos ha quedado claro que, tolerante, como ha 
sido con otros casos escandalosos entre sus cercanos, el inquilino de Palacio fue quien ordenó cesar a Santiago 
Nieto y, para no dejar duda de que la orden la había dado él, fue el titular de la Segob, Adán Augusto López y no el 
titular de la SHCP, a quien le correspondía anunciar el nombramiento, quien le dio posesión a Pablo Gómez como 
sustituto de Nieto Castillo. Esto genera un cambio en el tablero político local y de eso están conscientes los 
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principales jugadores de la partida en la entidad. Las fuerzas se ajustan, unos ganan y otros pierden; ‘las 
calabacitas se acomodan’. Antes de su caída, Santiago Nieto dejó varias de sus piezas colocadas en el ámbito local; 
con la excepción de la delegación de la Secretaría del Bienestar -también llamada como súper delegación-, hoy 
sumamente mermada por la pobre presencia política de su titular, en el resto de las posiciones federales, Santiago 
Nieto dejó gente de su confianza; todos ellos hoy deben estar preocupados. Así, nombres como Juan Carlos 
Espinosa Larracoechea, Jorge Lomelí Noriega, Joaquín de la Lama, Beatriz Robles, y Paloma Arce, entre un largo 
etcétera, incluidos los ‘vendedores de silencios’, hoy viven en la orfandad política y están a merced de que los 
equilibrios en el morenismo local se reajusten. Sufren. Hoy la posición política de Santiago Nieto, de sus entenados 
y hasta de su familia, es débil y más en Querétaro donde si bien cuenta con aliados poderosos, estos no 
necesariamente van a arroparlo, aunque lo hayan declarado públicamente. Santiago Nieto hoy es un lastre para 
que los que busquen apoyarle y para quienes ya no lo quieren cerca. Por ello, no vendrá a Querétaro a refugiarse, 
por ejemplo, al partido. Al interior de Morena y del gobierno federal lo tienen claro, alguna salida digna deberá 
tener. “Santiago Nieto sabe demasiado sobre el actuar del actual gobierno federal, bueno y malo y, a la 4T no se le 
olvida, o no se le debería olvidar cómo llegó el queretano a sus filas”, me dijo una fuente cercana al gobierno 
federal. En tierras queretanas, hay nombres que se fortalecen con la caída del Zar antilavado de la cuatroté, entre 
ellos el del senador Gilberto Herrera y su grupo de choque. ¡Digo! El último párrafo. Seguimos en escenario A, se 
suspendió la Feria, se suspendió el desfile del 20 de noviembre para ‘cuidar la salud de las y los queretanos’; pero 
eso sí, las plazas comerciales y el centro de la ciudad lucieron abarrotados este fin de semana y ya hay conciertos 
programados. Como que algo no me cuadra. ¡Les digo! (EUQ) 
 
CÓDICE QUETZALCÓATL / EL TUMULTO DEL BUEN FIN 
Parece que los comerciantes de Querétaro cerrarán el fin de semana felices, pues contra los pronósticos azuzados 
por la pandemia de COVID y la escasez de materia prima provocada por el cierre de puertos en China y Estados 
Unidos, el público queretano salió a aprovechar las ofertas del Buen Fin. Por todas partes, tanto en el centro de la 
Ciudad como en las tiendas departamentales y los centros comerciales de lujo, así como los mercados y tianguis, se 
puede ver a miles de familias que se congregaron para comprarse algún gustito, lo cual sin duda abona a la 
economía de la entidad. El problema es que seguimos en medio de una de las pandemias más mortíferas de la 
historia y, como nos muestran ahora los países europeos, donde el virus ha vuelto a cobrar cifras alarmantes de 
contagios y hospitalizaciones, los esquemas incompletos de vacunación son una barrera insuficiente para contener 
el avance de la enfermedad. En México, de acuerdo con las cifras del gobierno federal, la vacunación total ha 
alcanzado ya al 49% de la población, mientras que el 58% cuenta con al menos una dosis. Sin embargo, la negativa 
de las autoridades de salud federales a vacunar a menores de edad deja a casi la mitad de la población sin 
protección frente al contagio. Esperemos que el único resultado de este buen fin sea un avance para la economía y 
no para la pandemia. En todo caso, será en dos semanas cuando sabremos si las multitudes que hoy caminan con 
confianza se volverán a encontrar en el Hospital General. (CI)  
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
GRAVES.  Antes los accidentes registrados y la gravedad de estos es fácil concluir que en un buen porcentaje las 
causas son alta velocidad y consumo de alcohol… lo cual es previsible. (N) 
  
EDITORIAL / CATEOS 
El haber decomisado 521 dosis de droga y más de nueve kilos de mariguana en 18 cateos realizados en el estado 
durante la semana pasada, nos da muestra el tamaño del problema que enfrentamos y la fusta dimensión para las 
acciones, toda vez que en los municipios de Querétaro, Corregidora, Colón y Ezequiel Montes se decomisaron esas 
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cantidades, en promedio sería de dos kilos un cuarto por municipio y unas 130 dosis de droga y bueno, pues por 
actividades relacionadas con delitos contra la salud y el narcomenudeo, se detuvo a 18 personas, una por cateo 0 
cuatro por municipio, en promedio. No hay que olvidar que en estos operativos también se incautaron 7 armas, 
casi dos por municipio rastreado y 300 cartuchos, es decir equivaldría en todo caso a 75 por demarcación.  Este 
somero análisis aritmético no es para denostar el trabajo ni desestimar los esfuerzos, por el contrario es darnos 
cuenta de una realidad, si se vende la droga, si se introduce al estado, si están difuminados los malandros y las 
armas y los cartuchos, es indicativo de la necesidad de reforzar y dar todo el apoyo a nuestras policías y PID, 
porque están enfrentando a monstruos de mil cabezas, a fantasmas, a quienes no les importa envenenar gente, ni 
matar, ni descuartizar o torturar y secuestrar como sucede apenas cruzando nuestras fronteras.  La FGE indica que 
los trabajos coordinados con la policía queretana han permitido consolidar las investigaciones en carpetas 
iniciadas por delitos contra la salud, en diversos municipios. Además, destacan que fueron asegurados 19 mil 500 
pesos, producto de la venta del narcótico y 16 celulares de diferentes marcas. También, se localizaron 6 
motocicletas con reporte de robo vigente y que serán regresadas a sus propietarios. En la lucha contra el 
narcomenudeo, Querétaro ha sido muy puntual, no se ha dado pie para que los grupos delincuenciales se hacinen 
en la entidad, en el AIQ, constantemente se hacen decomisos, no tan escandalosos, pero se detectan los 
cargamentos, se incauta la droga y posteriormente se destruye. Aquí el crimen organizado llenó bodegas con 
precursores y drogas, mismos que fueron asegurados y la droga calcinada; aquí se han abatido algunos líderes del 
crimen, destruido aeropuertos clandestinos y ha colaborado con la autoridad federal para los aseguramientos, 
operativos y cateos. (...) (N) 
 
EDITORIAL / EL CENTRO HISTÓRICO 
La gentrificación es un fenómeno urbano en el que un sector territorial empieza a ser desplazado de sus 
actividades habituales. En este caso, la transformación del Centro Histórico como un lugar habitable ha culminado 
en un espacio de turismo y esparcimiento. Esto ha traído consigo el desplazamiento de muchos habitantes hacia 
otras zonas más adecuadas para residir. No obstante, quienes viven en el Centro Histórico buscan maneras 
adecuadas en las cuales se preserve una adecuada calidad de vida. Por ello, así como en ocasiones anteriores 
retomamos el Centro Histórico como un espacio de discusión y análisis sobre el porvenir de una de las zonas más 
importantes de Querétaro, hoy volvemos a retomarlo pues desde el punto de vista histórico, arquitectónico, 
cultural, político, social y económico, ahí se centra la diversidad de ciudadanos que conviven en la cotidianidad. 
Discutir el futuro de nuestro Centro Histórico es tarea de todos y en la que los ciudadanos debemos promover 
acciones que se reflejen en políticas públicas adecuadas para la preservación de este espacio. Durante este fin de 
semana continuó el llamado Buen Fin, en el que comercios en general ofrecen diversos descuentos a fin de 
promover una reactivación económica efectiva que permita abatir las afectaciones tras una larga pandemia de 
COVID-19 que parece tener una leve salida, pero aún falta un poco. ¡Sigamos cuidándonos! Manténgase al tanto del 
acontecer local, nacional e internacional a través de amqueretaro.com. También tenemos para usted los canales de 
WhatsApp y Telegram para estar informado al instante. Disfrute la lectura. (AM) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 



 
 

LUNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2021 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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